



COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

OSFAT : LA CIGOGNE EST PASSÉE À L'ASSSAT

VAL-D'OR, LE 1^{er} AVRIL 2015. – C'est hier que le comité *Objectif Sages-Femmes Abitibi-Témiscamingue* (OSFAT) a fait parvenir son dossier de demande à l'Agence de la santé et des services sociaux de l'Abitibi-Témiscamingue (ASSSAT) à l'effet qu'une ressource soit embauchée pour coordonner le déploiement des services de sages-femmes sur le territoire. Envoyé non pas par une cigogne mais bien par autobus, le dossier contenait les 730 signatures cumulées jusqu'ici par la pétition lancée le 9 mars dernier. La pétition demeurera active jusqu'au 5 mai.

Une réponse empreinte d'enthousiasme et d'espoir

En seulement trois semaines, plus de 730 personnes ont signé la pétition, près de 350 personnes ont aimé la page Facebook d'OSFAT et quatre femmes ont communiqué avec le comité pour faire part de leur espoir d'un jour pratiquer le métier de sage-femme en Abitibi-Témiscamingue. Toutefois, ce qui touche davantage les membres du comité, ce sont les nombreux témoignages personnels de femmes avec qui ils ont échangé sur le sujet depuis l'annonce du projet. « On s'en fait parler presque tous les jours, plusieurs femmes nous remercient de l'initiative et nous disent qu'elles auraient souhaité avoir cette option lorsqu'elles ont accouché ou qu'elles espèrent y avoir accès bientôt » rapporte Frédérique Cornellier, instigatrice du comité OSFAT.

Le député d'Abitibi-Baie-James-Nunavik-Eeyou, M. Roméo Saganash, le député d'Abitibi-Est, M. Guy Bourgeois et le conseil des maires de la MRC de La Vallée-de-l'Or ont également manifesté leur soutien à la cause en signant des lettres d'appui.

Une opportunité à saisir

Sachant que l'ASSSAT devenait aujourd'hui le Centre intégré de santé et de services sociaux de l'Abitibi-Témiscamingue (CISSSAT), le comité OSFAT souhaitait faire parvenir sa demande officielle juste avant la transition afin qu'elle soit prise en considération en cette période de réorganisation. Le comité croit que ce moment de transformation, riche en innovation, est l'opportunité d'intégrer un projet porteur comme le développement des services de sages-femmes à la planification du CISSSAT afin de mieux répondre aux besoins de la population.

La suite

Le comité OSFAT continuera de récolter des signatures pour sa pétition, disponible en ligne via le www.osfat.org et sur papier dans quelques endroits clés de la région, et ce jusqu'au 5 mai, Journée internationale des sages-femmes. Il procèdera alors à un second envoi au CISSSAT pour compléter sa demande avec les signatures supplémentaires et d'autres lettres d'appui. Par la suite, les membres attendront avec fébrilité une réponse du CISSSAT et s'assureront du suivi de leur demande. Entre temps, des activités de sensibilisation pourraient être annoncées.

À propos de la pratique sage-femme

La sage-femme est une professionnelle de la santé qui, suite à un baccalauréat de 4 ans, est formée pour être entièrement responsable des soins et des services durant la grossesse, l'accouchement ainsi que la période postnatale pour la mère et le nouveau-né, et ce, jusqu'à 6 semaines après la naissance. Au Québec, la pratique sage-femme est légalisée depuis 1999. Depuis cette même année, les sages-femmes sont rattachées à l'Ordre des sages-femmes du Québec. Leurs services sont entièrement couverts par la Régie de l'assurance maladie du Québec (RAMQ). Disponibles 7 jours sur 7, 24 heures sur 24, les sages-femmes pratiquent dans le cadre d'une relation personnalisée et égalitaire, ouverte tant aux besoins physiques que sociaux, culturels et émotifs des femmes et de la famille.

À propos du comité OSFAT

Le comité *Objectif Sages-Femmes Abitibi-Témiscamingue* est composé de mamans et de papas bénévoles de différents horizons, unis par la conviction que l'expérience de la grossesse, de l'accouchement et de la naissance a un impact majeur dans la vie d'une femme, d'une famille et d'une communauté. C'est la raison pour laquelle ses membres s'impliquent afin que tous, allochtones et autochtones de notre région, puissent avoir accès aux services de sages-femmes et qu'ainsi les femmes aient le choix du type de suivi qui leur convient. Pour plus d'information, visitez leur site Web au www.osfat.org ou leur page Facebook.

– 30 –

Source: Sophie Richard-Ferderber
Membre du comité OSFAT
819 856-5866
contact.osfat@gmail.com

p. j. photo de l'enveloppe contenant le dossier de demande envoyé à l'ASSSAT

